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TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 

Defienden Valdés y Alanis sus peticiones. María del Carmen Alanis y Leonardo Valdés, presidentes del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y del Instituto Federal Electoral (IFE), respectivamente, 
defendieron los presupuestos que pretenden para 2011 y los recursos que en general se canalizan a las instituciones 
electorales y con ello a la democracia en México. “El gasto en las instituciones electorales nos ha permitido avanzar en 
un sistema que ha diseñado el Constituyente, que requiere de candados y de eficacia en la actuación de las autoridades 
electorales”, afirmó Alanis. En el marco de la X Conferencia de la Unión Interamericana de Organismos Electorales 
(Uniore), Alanis cuestionó los argumentos de un estudio elaborado por el Centro de Investigación y Docencia Económica 
(CIDE), en el que se recomienda analizar si es necesario mantener el ritmo de erogación para futuros procesos 
electorales y cuáles son los beneficios de hacerlo, luego que en 2009 el gasto electoral en México rebasó los 20 mil 
millones de pesos. José Thompson, director del Centro de Asesoría y Promoción Electoral (Capel), afirmó que a veces le 
exigimos a la democracia sólo eficiencia, pero así como pensamos en invertir en salud o educación hay que hacerlo 
también para ese rubro. Puntualizó que si únicamente se piensa en recortes presupuestales, en este caso para el 
funcionamiento de la democracia y tratar de hacerla más eficiente hasta llevar los recursos a su máximo 
aprovechamiento se pueden dañar todas las facultades que se le dan a los organismos electorales. "Yo no conozco, no 
sólo en América Latina sino probablemente en el mundo a organismos electorales que les hayan adjudicado más 
facultades que a los mexicanos", explicó el experto electoral costarricense al pedirle una opinión sobre la información del 
cuaderno de debate que editó recientemente el CIDE, referente a los recursos que se otorgan a las instituciones 
electorales mexicanas. Thompson dijo que el sistema electoral mexicano es "muy sofisticado". (MILENIO DIARIO, P. 10, 
POLÍTICA, MAURICIO PÉREZ; EL ECONOMISTA, P. 36, POLÍTICA Y SOCIEDAD, MAURICIO RUBÍ; REFORMA, P. 
11, NACIONAL, PEDRO DIEGO TZUC; EL FINANCIERO, P. 35 Y 39, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; EL 
GOLFO.INFO, PEDRO DIEGO TZUC, AGENCIA REFORMA; YUCATÁN.COM, DE LA REDACCIÓN; EL SOL DE 
MÉXICO, P. 8A, NACIONAL Y EL SOL DE MÉXICO.COM, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; LA JORNADA, P. 14, 
POLÍTICA, JOSÉ ANTONIO ROMÁN) 

Desecha Trife queja de alianza opositora. La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) desechó un "incidente de nulidad" promovido por la coalición "Hidalgo Nos Une" (PAN, PRD y 
Convergencia) contra el dictamen de gastos de campaña del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 
hoy gobernador electo de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, rendido por la Comisión de Auditoría y Fiscalización del 
Instituto Estatal Electoral (IEE). Al resolver el expediente SUPJRC-276/2010, los magistrados María del Carmen Alanis, 
Constancio Carrasco, Manuel González, Alejandro Luna y Salvador Nava declararon "improcedente" la queja presentada 
por el representante del bloque conformado por PRD, PAN y Convergencia, Ricardo Gómez Moreno. Los juzgadores 
explicaron que el promovente equivocó la forma de recurrir al TEPJF, pues intentó anular un "acto distinto" a la 
resolución del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) que modificó el cómputo de la elección y confirmó la 
declaración de validez de los comicios así como la entrega de constancia de mayoría a Olvera Ruiz. (UNOMÁSUNO, P. 
27, NOTIVIAL, CARLOS VEGA) 

Calderón, metido en las internas del PAN: Espino. Manuel Espino Barrientos, ex dirigente nacional del PAN, 
acusó que el gobierno federal tiene metidas las manos en los procesos de decisión del partido y reclamó tácitamente a los 
cinco candidatos a la presidencia del CEN del PAN el hecho de que no fueran "más claros en sus posiciones". "Estamos 
frente a una realidad —la intervención gubernamental en la vida partidista— y pretender negarlo es insultar la 
inteligencia de los panistas y de los ciudadanos", remató el ex dirigente albiazul horas antes de que la Comisión de 
Orden del Comité Directivo Estatal (CDE) de Sonora resolviera si procedía o no su expulsión. 
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Sobre este tema, reiteró su convicción de que "no van a lograr" sacarlo de las filas del partido, aunque acotó que si la 
decisión en primera instancia le era adversa y posteriormente en otros canales a disposición la Comisión de Orden del 
CEN y eventualmente el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), seguiría trabajando "para el 
país y para el partido" y "valorando" la posibilidad de contender en la elección presidencial. (EL FINANCIERO, P. 40, 
POLÍTICA, MARÍA LUISA GONZÁLEZ) 

Invertir en cultura jurídica es pensar en el futuro: Mayagoitia. Guillermo Ortiz Mayagoitia, ministro 
presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) afirmó que "el organismo a su cargo cumple y seguirá 
cumpliendo satisfactoriamente sus funciones de Tribunal constitucional, con el que se ha logrado convertir en una 
importante fuente de cultura jurídica". Afirmó que invertir en cultura jurídica es pensar en el futuro, en el México de 
mañana, es crear conciencia, es fomentar el respeto la legalidad. Afirmó ante más de 400 jueces, magistrados y 
ministros de tribunales electorales, administrativos, judiciales y laborales, entre otros, que la sociedad reclama mayor 
calidad en todos los servicios que recibe en las áreas de impartición de justicia. (EL SOL DE MÉXICO, P. 3A, 
NACIONAL, MANUEL CARVALLO; EL UNIVERSAL, P. A12, NACIONAL, CARLOS AVILÉS; LA CRÓNICA DE HOY, P. 
2 Y 9, NACIONAL, DANIEL VENEGAS; EL ECONOMISTA, P. 1 Y 33, POLÍTICA Y SOCIEDAD, JOSÉ JUAN REYES; EL 
FINANCIERO, P. 30, INTERNACIONAL, FERNANDO RAMÍREZ DE AGUILAR; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 38, MP, 
RUBÉN MOSSO; EXCÉLSIOR, P. 8, NACIONAL, RAÚL FLORES; LA JORNADA, P. 1 Y 5, POLÍTICA, JESÚS ARANDA) 

Géneros de Opinión 

Teléfono Rojo/ Proponen a Espino postularse al PAN/ José Ureña. En la columna se comenta que 
formalmente expiró el plazo de análisis del proceso de expulsión del PAN. Manuel Espino Barrientos llegó a su 
comparecencia el viernes 22 de octubre acompañado de su abogado y un notario. Lo recibió una triada presidida por 
Francisco Bueno Ayub y dos integrantes más... ¡amigos de Espino Barrientos! Le mostraron señalamientos de traición, 
calumnias al presidente Felipe Calderón y otros cargos con 44 pruebas, las cuales desmontó una a una hasta dejar 
sorprendido a Bueno Ayub. Por ello salió feliz: - Puedo decirles con muchísima satisfacción que terminó este día que ha 
sido como un día de fiesta para Manuel Espino -declaró en tercera persona. "Nunca en mis 33 años de militancia le he 
reportado a mi partido un revés", agregó ante la sonrisa irónica de su abogado José Martínez Valero. Defensor, dicho sea 
de complemento o anuncio de cuanto viene, quien ha tomado la iniciativa y denunciar difamación a su cliente ante el 
Trife, lo cual revertiría la jugada. Y si hay intento de sanción o simple amonestación para inhabilitarlo a un cargo de 
elección popular en 2012, Martínez Valero está seguro de revertir ante la justicia toda injusticia cometida por el PAN, el 
presidente o quien sea. (OVACIONES, P. 2, NACIONAL, JOSÉ UREÑA) 

Sala Monterrey 

Ex presidente del sol azteca en Querétaro hará un PRD paralelo. Ulises Gómez de la Rosa, quien ejerciera el 
cargo de presidente del PRD en Querétaro por tres meses, anunció su ruptura con el partido luego de conocer la 
“absurda”, resolución de la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que 
resolvió que el presidente legal de dicho partido era Horlando Caballero Núñez. Anunció la creación de un PRD alterno y 
dijo que con él se van 15 comités municipales y perredistas de cuatro corrientes internas. (EL UNIVERSAL, P. C9, 
ESTADOS, JUAN JOSÉ ARREOLA; RUMBO DE MÉXICO, P. 10, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 
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SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN 

Ratifica la Corte compromiso con la transparencia y rendición de cuentas. Guillermo Ortiz Mayagoitia, 
ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), ratificó el compromiso del Poder Judicial con 
la transparencia y la rendición de cuentas. En ese sentido, dijo que hoy la sociedad sabe más y conoce perfectamente lo 
que hace y en qué gasta. Señaló que el trabajo del Alto Tribunal está a la vista de toda la ciudadanía y ha hecho un gran 
esfuerzo para hacer más con menos y mejorar los servicios de justicia que se demandan. Ante los integrantes de la 
Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia (AMIJ), en su Quinta Asamblea General, Francisco Blake Mora, 
secretario de Gobernación, quien asistió en representación del presidente Felipe Calderón, así como Enrique Peña Nieto, 
gobernador del Estado de México, anfitrión de la reunión, Ortiz Mayagoitia explicó que la sociedad mexicana reclama 
mayor calidad en todos los servicios públicos, entre ellos la impartición de justicia. (EL FINANCIERO, P. 37, 
FERNANDO RAMÍREZ DE AGUILAR) 

Insta a jueces a concretar juicios orales. Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, y Francisco Blake 
Mora, secretario de Gobernación, convocaron a los impartidores de justicia, federales y estatales, a cristalizar la reforma 
en materia penal, ya que hay algunos juzgadores que aún se oponen a la implementación de los juicios orales. 
Al respecto, Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
reconoció que los mexicanos demandan mayor celeridad en la impartición de justicia y mejores vías para recibirla, por lo 
que el Poder Judicial Federal ya trabaja en estos cambios. Peña Nieto externó que el Estado debe modernizarse para 
cerrar la brecha que existe entre la ley y la realidad, por lo que la implementación de la reforma constitucional en 
materia penal es vital. A su vez, el secretario de Gobernación comentó que uno de los principales retos a los que se están 
enfrentando en estos momentos están las sinergias, mismas, institucionales, los vicios del sistema tradicional y la 
resistencia al cambio de algunos operadores mismos del Sistema de Justicia Penal. (DIARIO DE MÉXICO, P. 14, DE LA 
REDACCIÓN) 

Senadores censuran "excesos salariales" que hay en SCJN. Los senadores del PAN y PRD censuraron lo que 
llaman los "excesos salariales" que perciben los miembros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y 
pidieron a los ministros aceptar su obligación de realizar un ejercicio de austeridad para evitar más derroches, pues 
ganan más que sus homólogos de Canadá y Estados Unidos. El senador José González Morfín, coordinador del PAN, 
consideró que los ministros de la SCJN deben realizar un esfuerzo en materia presupuestal. Tomás Torres Mercado, 
presidente de la Comisión de Estudios Legislativos, recordó que desde el 2006 la bancada del PRD denunció los abusos 
en los que incurría el Poder Judicial, tanto en salarios, como en prestaciones y pensiones. Según Torres Mercado, los 
privilegios de los que goza la clase política, jueces, ministros y magistrados fomentan en parte el incremento de la 
violencia y la inseguridad, porque hacen cada vez más evidente la desigualdad económica. (DIARIO DE MÉXICO, P. 8, 
JULIO CÁRDENAS) 

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL 

Benito Nacif considera normal que existan inconformes con el IFE. Benito Nacif Hernández, consejero 
electoral del Instituto Federal Electoral (IFE) declaró que las inconformidades de los sujetos regulados por el organismo 
son parte del sistema democrático. Interrogado sobre las presiones a la autoridad electoral por parte de “poderes 
fácticos que forman parte del gran negocio de la comunicación”, denunciadas por Leonardo Valdés Zurita, presidente del 
IFE, Nacif expresó: “Es normal, porque somos una autoridad que impone sanciones, y cuando procesamos quejas y 
violaciones al Código Federal Electoral eso puede causar inconformidad y malestar en los sujetos regulados por el IFE, 
que es ahora un ente regulador de medios de comunicación”. 
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Añadió que “es una situación inevitable, siempre ocurre en una relación entre un órgano regulador y los sujetos 
regulados”. Reconoció que los consejeros del IFE trabajan en un entorno de discusión permanente y de polémica 
constante respecto a los valores que el sistema electoral representa, situación a la cual, agregó, “debemos 
acostumbrarnos ya que en una democracia eso es normal, que nuestra actuación y decisiones sean discutidas en los 
foros públicos, en los medios de comunicación”. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 4, CARLOS D. MEDINA) 

La denuncia del IFE explica las ridículas multas a televisoras, dice Agustín Guerrero (PRD). Agustín 
Guerrero, diputado federal del PRD, resaltó la gravedad de la denuncia pública hecha por Leonardo Valdés Zurita, 
consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), acerca de que el organismo está “presionado” por los poderes 
fácticos representados en los medios electrónicos de comunicación. Y aunque dijo que “no se trata de algo nuevo”, 
consideró que el IFE “está en un serio riesgo” de cara al proceso electoral de 2012, por lo que demandó a Valdés Zurita 
presentar y hacer públicas las denuncias correspondientes. Por separado, Pablo Escudero Morales, vicecoordinador de la 
bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), lamentó las declaraciones del presidente consejero del IFE y le 
convocó “a renunciar si no aguanta las presiones”. El diputado Agustín Guerrero sostuvo que “lo que hizo el presidente 
del IFE con sus declaraciones fue sólo señalar de qué lado aprieta el zapato”, y consideró que ahora se entiende por qué 
las resoluciones de multas millonarias a las televisoras luego se reducen a cifras insignificantes. (LA CRÓNICA DE HOY, 
P. 1 Y 4, LUCIANO FRANCO) 

 

 

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 

Distrito Federal 

Aprueban apoyos para electos comités vecinales. La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó 
ayer en su sesión ordinaria las reformas a la Ley de Participación Ciudadana, para regular el funcionamiento de los 
Comités Ciudadanos. Esto se aprobó a menos de un mes de que los 1,815 Comités Vecinales y Consejos de los Pueblos 
Originarios rindan protesta como las voces autorizadas para velar por el presupuesto participativo de las delegaciones. 
Por otra parte, Gustavo Anzaldo Hernández, consejero presidente del Instituto Electoral del Distrito Federal, señaló que 
“el proceso electoral de 2012 será muy competido y demandará un trabajo arduo del organismo”, esto durante una 
reunión con los secretarios Ejecutivo y Administrativo, así como directores, titulares de área y coordinadores distritales. 
(LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, JONATHAN VILLANUEVA; EL SOL DE MÉXICO, P. 4, MANUEL COSME) 

Estado de México 

Eficiencia jurídica en Edomex con juicios orales. Con la aportación del Sistema de Juicios Orales a los procesos 
judiciales, el Estado de México contribuye a la eficacia y a una modernización obligada, inaplazable, del Estado 
mexicano para cerrar la brecha que existe entre la ley y la realidad "entre los derechos que otorga la Constitución y las 
limitaciones reales que obstaculizan su llegada a toda la población", dijo Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de 
México. “La fortaleza institucional es una de las condiciones indispensables para revertir, con las herramientas de la 
justicia, el clima de violencia, inseguridad, corrupción e impunidad que vive el país, el cual no sólo corroe al Estado de 
Derecho, sino que mina la base de nuestras relaciones sociales”, aseveró el mandatario mexiquense. (OVACIONES, P.1 Y 
2, URBANO BARRERA) 
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Hidalgo 

Propone Panal fortalecimiento de alcaldías, antes de reelección. La actual legislación electoral resulta todavía 
insuficiente, no se trata sólo de aumentar a cuatro años los periodos gubernamentales de los alcaldes o proponer la 
reelección de los mismos, sino verdaderamente concretar una reforma que enaltezca la democracia y, más allá de eso, el 
que las gestiones municipales sean efectivas, de calidad y con resultados para la sociedad que elige a quienes encabezan 
tales administraciones, afirmó Fernando Flores Pérez, líder del Partido Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo. (LA 
CRÓNICA DE HOY, P. 12, ENRIQUE JUÁREZ) 

Michoacán 

Equidad, piden a AN en Michoacán. Al conocerse la posibilidad de que María Luisa Calderón Hinojosa, hermana 
del presidente Felipe Calderón, busque la candidatura al gobierno de Michoacán, el senador panista Marko Antonio 
Cortés Mendoza pidió a su partido que esté atento para evitar el uso de recursos públicos. En entrevista, el legislador 
michoacano confirmó sus aspiraciones para obtener esa postulación, pero advirtió que para ello nadie debe utilizar 
ningún tipo de recursos ya sean municipales, estatales o federales. (EL UNIVERSAL, P. 10, RICARDO GÓMEZ Y ELENA 
MICHEL) 

Oaxaca 

Ulises Ruiz solicita para Cué 51 mil mdp. En la recta final de su mandato, Ulises Ruiz Ortiz, gobernador de 
Oaxaca, confió en que el Congreso de la Unión apruebe un presupuesto de 51 mil millones de pesos para el siguiente año, 
con el cual el próximo gobernador, el aliancista Gabino Cué, podrá ejercer recursos para combatir el rezago en 
infraestructura hospitalaria, educación y generación de empleos. (MILENIO DIARIO, P. 34, MINA SANTIAGO Y 
ÓSCAR RODRÍGUEZ) 

 

 

INFORMACIÓN RELEVANTE 

Senado espera a Karam a fines de noviembre. El Senado aprobó los puntos de acuerdo para citar a comparecer a 
Daniel Karam, director del IMSS a fin de que rinda cuentas de la situación administrativa, financiera y operativa de la 
institución, que incluyen los pasivos laborales en su carácter de patrón del organismo, así como de las acciones para 
combatir la corrupción en el instituto y conocer las propuestas del Ejecutivo federal, para resolver los problemas. 
Recordó que el Congreso ha hecho reformas para apoyar al IMSS, cuya situación se ha gestado a lo largo del tiempo, 
particularmente durante la última década. Francisco Labastida, senador del PRI, expuso que a la pésima administración 
que ha padecido el IMSS hay que sumar los actos de corrupción recientemente conocidos. Por otro lado la empresa 
farmacéutica Stendhal separó temporalmente de sus cargos a Carlos Abelleyra Cordero, quien se desempeñó como 
presidente ejecutivo de la firma en México, así como a Alejandro Kuri, encargado de la gerencia de Asuntos Públicos, por 
el escándalo desatado a raíz de la filtración de una llamada en donde se abordan temas que implican actos de corrupción 
vinculados con licitaciones del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El laboratorio médico se deslindó de las 
actividades de negocios y de las conversaciones telefónicas de Abelleyra. (MILENIO DIARIO, P. 8, ANGÉLICA 
MERCADO; EL UNIVERSAL, P. 4, RUTH RODRÍGUEZ) 
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Declina Sedena 13 mil millones. En la recta final de la negociación presupuestal para 2011, la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) declinó recibir 13 mil 300 millones de pesos extras al presupuesto original enviado por el 
presidente Felipe Calderón. Este monto, que sería destinado a la creación de 18 batallones especializados en el combate 
al narcotráfico en zonas urbanas, fue aprobado originalmente por la Comisión de la Defensa Nacional por unanimidad 
de votos. El rechazo se dio ayer mediante una llamada de la Sedena a Francisco Rojas, coordinador del PRI quien a su 
vez lo anunció en una reunión del consejo consultivo a los vicecoordinadores y coordinadores estatales.  
Legisladores asistentes a ese encuentro dijeron que la declinación del Ejército generó molestias debido a que el tricolor 
se había comprometido ya a entregar dichos recursos a una institución que, a su juicio, ha tenido los mejores resultados 
en la lucha contra el crimen organizado. (REFORMA, P. 1, ARMANDO STROP) 

Somete el narco al norte de Tamaulipas. Después de meses de estar bajo fuego y sufrir el éxodo de miles de 
pobladores de la llamada frontera chica (de Nuevo Laredo a Reynosa), Eugenio Hernández, gobernador de Tamaulipas, 
reconoció ayer públicamente que hay ingobernabilidad en varios de esos municipios. Precisó que las autoridades locales 
no tienen la capacidad de fuego para enfrentar a las bandas del crimen organizado, por lo que se requiere mayor 
presencia militar, de marinos o policías federales en los municipios de Guerrero, Ciudad Mier, Miguel Alemán, Camargo 
y Díaz Ordaz, que colindan con Estados Unidos. (REFORMA, P. 1, STAFF) 

La CEM asegura que ningún obispo cuenta con "fuero religioso". La Conferencia del Episcopado Mexicano 
afirmó que no existe en el país un fuero religioso, por lo que exhortó a las autoridades judiciales a aplicar la justicia 
responsablemente en los casos que se le siguen al cardenal Juan Sandoval Íñiguez y al obispo Onésimo Cepeda, y 
anunció que a éstos les dará un seguimiento preciso. Víctor René Rodríguez Gómez, secretario general de la CEM, señaló 
que en el caso del cardenal Sandoval Íñiguez, denunciado por Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, está 
en los tribunales y estos procesos tienen la posibilidad de llamar a declarar a los implicados, además de la presentación 
de pruebas. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, LAGO DE GUADALUPE) 

Acuerdan blindaje antinarco para las elecciones de 2011. Legisladores y funcionarios resolvieron "blindar" los 
programas sociales para evitar el desvío de recursos públicos y la infiltración de recursos del crimen organizado en las 
elecciones de 2011 en el Estado de México, Michoacán, Guerrero y Baja California Sur. Durante un encuentro con 
representantes de la Secretaría de Desarrollo Social, diputados federales de los principales partidos políticos alertaron 
sobre el riesgo de un financiamiento ilícito de las campañas y anticiparon la creación de un grupo de trabajo encargado 
de supervisar la aplicación del presupuesto federal. (MILENIO DIARIO, P. 10, FEMANDO DAMIÁN Y ELBA MÓNICA 
BRAVO) 

PAN y PRD se retiran de la discusión del Presupuesto. Por segundo año consecutivo, el Estado de México, 
gobernado por el priísta Enrique Peña Nieto, se perfila como la entidad más beneficiada en la reasignación de recursos 
del Presupuesto de Egresos 2011 en el rubro de carreteras, con dos mil 805.5 millones de pesos, lo que derivó en que el 
PAN y el PRD se levantaran de la mesa y declararan rota la negociación. En respuesta inmediata, el coordinador de la 
bancada priísta, Francisco Rojas, negó el agandalle priísta en la distribución de los recursos adicionales y dijo: "No hay 
tal rompimiento, son negociaciones. A lo único que apelo es a que una vez que se hagan los acuerdos, se respeten, 
porque eso de que llegamos a acuerdos y luego nos dijo mi mamá que siempre no y regresamos a la mesa y ¡ay, los 
gandallas del PRI!, pues no". (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 10, ELBA MÓNICA BRAVO Y FERNANDO DAMIÁN; EL 
ECONOMISTA, P. 1, 4 Y 5, LEONOR RAMOS Y ROLANDO RAMOS) 
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FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

Ceden Mexicana al grupo que la quebró: diputados. Diputados federales del PRI, PRD y PT advirtieron en 
diferentes tonos que no permitirán que el gobierno federal, por medio de los secretarios del Trabajo, Javier Lozano, y de 
Comunicaciones, Juan Molinar Horcasitas, "entregue Mexicana de Aviación -según dijo Heliodoro Díaz Escárraga, del 
PRI- al mismo grupo empresarial (PC Capital) que la quebró ya anteriormente". Además del priísta Díaz Escárraga 
también opinaron sobre el tema Ramón Jiménez, del PRD, y Mario Di Costanzo, del PT, y con diferencia de matices 
advirtieron sobre "los graves riesgos políticos y económicos" que tendría para el país una decisión de tal naturaleza. 
El diputado priísta advirtió que su bancada estará atenta al resolutivo final del grupo que encabece el rescate de 
Mexicana, pero garantizó que, sobre todo, vigilará que se respeten los derechos de los trabajadores de esa empresa. De 
ser entregada al mismo grupo, "no sólo se privilegiaría a un segmento oligárquico de la economía nacional, sino a uno 
que ya demostró su ineficacia operativa", dijo por su parte Di Costanzo. El grupo plural de trabajo que da seguimiento al 
conflicto en Mexicana de Aviación en la Cámara de Diputados recibió a directivos de TG Group, consorcio empresarial 
que también plantea el rescate de la aerolínea, el cual -según legisladores -"ha sido descartado ilegalmente por el 
gobierno federal". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, LUCIANA FRANCO) 

Ebrard regaña a la CFE y aplaca al SME. Luego de que ayer por la mañana se produjera la explosión de una 
subestación eléctrica en el Centro Histórico de la ciudad de México, que dejó como saldo 12 personas heridas, Marcelo 
Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, exigió a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) resolver los problemas 
que presenta el cableado subterráneo de alta tensión en la zona, ya que se pone en riesgo a la población y fue más allá 
contra la paraestatal al demandarle que "si no puede nos lo diga", para que entonces la administración local asuma los 
trabajos de reparación y rehabilitación. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, SILVIA ARELLANO Y REDACCIÓN) 

 


